

St. Peter's Rot

Ein Familienblatt zur
Erbauung und Belehrung.

Die erste deutsche katholische Zeitung Canadas, wird mit Empfehlung des hochw. Bischofs Pascal von Prince Albert und des h. w. Erzbischofs Langevin von St. Boniface wöchentlich herausgegeben von den Benediktiner-Vätern zu Münster, Sask., Canada.

5. Jahrgang No. 45. 46

Münster, Sask., Donnerstag, den 7. Januar 1909.

Fortlaufende Nr. 253

Naz Canada.

Saskatchewan.

Der Achts. A. P. McNab von Saskatchewan, welcher in der ersten Sitzung der Legislatur in Regina zum Kabinettsminister und Municipal-Kommissär ernannt wurde, ist durch Auktionskammer wieder erwählt worden. Die Konservativen hielten es nicht für ratsam einen Gegenkandidaten aufzustellen.

Die drei Premieren Walter Scott von Saskatchewan, A. C. Rutherford von Alberta und Roblin von Manitoba waren am 29. Dez. zum zweiten Male versammelt zwecks Anlaufs der Elevatoren in den Prairieden von der Regierung. Man kam aber zu keiner Entscheidung. Premier Roblin widersegte sich ganz einfach dem Projekt mit der Aussage, daß koste zu viel Geld. Die Getreidebauer Westcanadas werden nun an die Dominion Regierung die Bitte stellen, daß an Stelle des verstorbenen Greenway Herr Andrew Graham von Pomeroy, Ont. zum Eisenbahnkommissär ernannt werde. Graham ist unter den Farmern des Westens wohl bekannt.

In Roslern werden Anstalten getroffen zur Errichtung einer "Creamery."

Drei Farmer in der Nähe von Prince Albert haben mit Alberta Winterweizen experimentiert und gute Erfolge erzielt. A. D. Thompson sätte solchen Weizen am 16. Aug. 1907 und schüttete denselben am 10. Aug. 1908. Der Ertrag war 383 Bu.

In Prince Albert brannte das Holzgeschäft von Cowan & Co. zum größten Teile nieder einen Schaden von \$20,000 anrichtend.

Der Elevator des Jas. Sanders von Whitewood brannte am 31. Dez. mit 10,000 Bu. Weizen total nieder.

W. Crofton von Hartney hat bei Marion eine 800 Acker umfassende Farm für \$14,200 gekauft.

Die Familie Olsen bei Voreburn aus 14 Personen bestehend ist vom Typhus heimgesucht worden. 2 sind gestorben und 10 andere liegen schwer krank darunter.

Für Bufflesford wird ein residierender Richter von der Regierung ernannt werden.

Ersaumlich sind die Fortschritte in Westkanada. Wie bereits vor kurzer Zeit berichtet wurde, ist das neue Städtchen Watrous am Saskatchewan Flusse an der C.P.R. Bahn erst vor etwa 3 Monaten gegründet worden. Nun zählt es schon 400 Einwohner, 3 Backen, 3 Generalstores, 2 Eisenwarenhäusern, 5 Restaurants, 1 Druggist, 2 Aerzte, 2 Advokaten, 6 Lumbyards,

Erntebereich der Dominion Regierung.

Die Dominion Regierung hat kürzlich den Erntebereich für das Jahr 1908 und für alle Provinzen, ausgenommen British Columbia, von wo keine zuverlässigen Zahlen erhältlich gewesen sind, veröffentlicht.

Insgesamt waren 1908 unter Kultur 27,505,463 Acker, deren Produktion, zum entsprechenden Marktpreise gerechnet, einen Wert von \$432,533,000 hatte; besonders seien erwähnt:

	Acker	Bushel	Wert
Winterweizen	770,400	18,798,000	\$ 16,253,000
Sommerweizen	5,839,900	93,636,000	74,975,000
Hafer	7,941,100	250,377,000	96,489,000
Gerste	1,745,700	46,762,000	21,353,000
Karioffeln	503,600	66,495,000	34,819,000

Tons

Heu und Klee	8,210,900	11,450,000	121,884,000
--------------	-----------	------------	-------------

Winterweizen ergab durchschnittlich 24.40 Bushel oder \$21.10, Sommerweizen 16 Bushel oder \$12.84 per Acker und der Weizernte in Canada entfielen \$72,424,000 Wert auf Manitoba, Saskatchewan und Alberta, \$18,804,000 Wert auf die übrigen Provinzen Canada's.

Nach Provinzen geordnet ist der Wert der Haupternten in

Prince Edward Island	\$ 9,408,000
Newfoundland	20,083,000
Neubraunschweig	18,042,000
Quebec	80,896,000
Ontario	185,308,000
Manitoba	66,660,000
Saskatchewan	37,614,000
Alberta	14,522,000

\$432,533,000

Der Durchschnittsertrag per Acker ist also etwa \$15.72.

5 Real Estate Firmen, Bäckerei, 3 Fleischer, 2 chinesische Laundrys, 3 Majestatsalons, 3 Elevators im Baue, 3 Anstreicher, 2 Sattlergeschäfte, 5 Ackerbauagenten, u.s.w. Ein großes Maschinendepot der Massey - Harris Company wird zur Zeit gebaut; das Gebäude der Canadian Elevator Company ist beinahe fertig; das neue Hotel wird in einigen Tagen eröffnet; im Frühjahr wird eine große Mühle gebaut und ein geräumiges Schulhaus.

Alberta.

Die Mitglieder der ersten Legislatur in Alberta werden am 14. Jan. zur 4. Sitzung zusammengetreten. Eine der Hauptfragen womit das Parlament beschäftigt wird, ist die Neinteilung der Wahlkreise. Der Lieutenant Governor von Alberta ist Bullock.

Der Dominion Land Vermesser A. E. Farncomb hat mit 20 Schülern 7 neue Townships in der Nähe der Rocky Mountains zwischen McLeod und dem Athabasca-Flusse vermessen. Dieses Land ist jetzt offen für Heimstättensuchende, die einen von Wert \$447,200 repräsentieren.

Von der Hudson Bay Co. geht die Nachricht ein, daß ihr Dampfer "Swif", der zwischen London und der Hudson Bay fährt, vor drei Wochen bei den Lisbon-Sandbänken wrack geworden ist; die Mannschaft wurde gerettet und befindet sich zur Zeit zu Moose Factory. Sie wird von dort auf dem Landwege nach Montreal gehen. Die Ladung bestand aus Fellen im Werte von \$1,500,- 000.

Ontario.

Die Indianer Canadas verteilen sich auf die verschiedenen Provinzen der Dominion wie folgt:

Ontario	23,518
Quebec	11,469
Nov. Scotia	2,129
New Brunswick	1,861
P. E. Island	276
British Columbia	24,964
Manitoba	8,595
Saskatchewan	7,496
Alberta	5,529
Territorien	21,057
Yukon	3,302
Total	110,200

Die Dominion Regierung wird den von dem schrecklichen Erdbeben so schwer heimgesuchten Italienern ein Almosen von \$100,000 zusenden.

Nach den Verordnungen des neuen Dominion Land Act erhalten Heimstättenebesitzer keine Recommendationspapiere mehr, wie soches früher gebräuchlich war. Mit diesen Papieren in der Hand konnte man früher sein Land schon verkaufen oder eine Hypothek auf dasselbe nehmen. Jetzt sendet die Regierung nur noch den Grundbesitztitel (Patent).

Im Monat November haben auf den kanadischen Eisenbahnen 56 Personen ihr Leben verloren. Davon in Ontario 30; in Manitoba 8; in Quebec 7; in British Columbia 4; in Saskatchewan 3; in Alberta 2; in Neubraunschweig 1 und in Newfoundland 1. Das schlimmste Unglück ereignete sich in Bryden, Ont. wo 7 Gräberungsarbeiter durch eine Dynamit-Explosion ihr Leben einbüßten.

In Ontario wurden diesen Winter mehr als 2,343 Hirsche geschossen.

In Bracebridge brach letzte Woche im Geschäftsteile der Stadt Feuer aus und richtete einen Schaden von \$15,000 an.

Zu der Synagoge zu Toronto brach unter den Jüden ein Streit aus, der jedoch durch ein pföglisches und allgemeines heftiges Riesen der verehrten Versammlung zu Ende kam. Ein Spaziergänger freute nämlich roten Pfeffer auf den heißen Ofen und alle Anwesenden ließen riesend der Ausgangspforte zu.